

Bundesarbeitsgemeinschaft



der Freien
Wohlfahrtspflege



28.11.2024

BAGFW zum Tod von Prof. Dr. Klaus Wingenfeld

Mit großer Bestürzung und tiefer Trauer haben wir die Nachricht vom Tode von Prof. Dr. Klaus Wingenfeld, dem langjährigen Geschäftsführer des Instituts für Pflegewissenschaft (IPW) an der Universität Bielefeld, zur Kenntnis genommen.



Prof. Wingefeld hat in den letzten Jahrzehnten maßgeblich zur Weiterentwicklung der Pflege beigetragen. Besonders herauszuheben sind hier die Entwicklung eines neuen Pflegebedürftigkeitsbegriffs in der Pflegeversicherung einschließlich des dazugehörigen Begutachtungsverfahrens sowie die Neukonzeption der Qualitätssicherung in der Pflege.

Mit beiden Neuerungen hat er auch die Entwicklung eines person-zentrierten Pflegeverständnisses in der Pflegeversicherung und der Langzeitpflege unterstützt und vorangetrieben. Der Freien Wohlfahrtspflege war Prof. Wingefeld dabei stets ein verlässlicher und geschätzter Partner, der es auch in besonderem Maße verstand, Wissenschaft und Praxis in Einklang zu bringen. Dabei gelang es ihm immer mit der Pflege vor Ort auf Augenhöhe zu interagieren. Gemeinsam haben wir viele fachliche Entwicklungen auf den Weg gebracht. Wir werden in fachlich und menschlich schmerzlich vermissen. Seiner Familie und Freuden wünschen wir in dieser Zeit viel Kraft und alles Gute!

Themen

Erwartungen zur Europawahl

Nachhaltigkeit und Klimaschutz

Altenhilfe und Pflege

Arbeitsmarktpolitik und Grundsicherung

Betreuungsrecht

Teilhabe von Menschen mit Behinderungen

Bürgerschaftliches Engagement und Freiwilligendienste

Europa

BAGFW im EWSA

Europa-Service

Fachkräftesicherung

Gesundheitswesen

Kinder, Jugend, Familie und Frauen

Migration und Integration

Qualität

Qualitätsindikatoren in der stationären Pflege

Gemeinnützigkeit und Steuern

Vergaberecht

Wohlfahrt digital